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平成２３年 第９回教育委員会 会議録 

日  時 平成２３年８月２４日（水） 午後１時３０分～３時 

場  所 向日市役所 第６会議室 

出席委員 前田委員長、雨宮委員、白幡委員、松本委員、奥野教育長 

欠席委員 なし 

事 務 局 教育部長、教育総務課長、学校教育課長、生涯学習課長、担当課長、図

書館長、文化財調査事務所長、指導主事、教育総務課長補佐 

議   題 委員会諸報告 

傍 聴 者 なし 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

開会宣言 

  

  本日は議案がないので、委員会諸報告をしてもらう。まず、「向日市

議会平成２３年第３回定例会提出予定議案」についての報告であるが、

この報告については、公開することにより、今後の市議会での予算審議

に影響を及ぼすと考えられるため、秘密会としたい。 

秘密会にすることに賛成の方は、挙手を願う。 

 

 （全員挙手） 

 

 

全員挙手により秘密会とする。 

 

 （以下秘密会） 

 

 

 （以上秘密会） 

  

 

  秘密会を解く。 

 

 

  引き続き、諸報告について説明を願う。 

 

 

 

 ― 向日市文化財保護審議会の報告について ― 
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委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

   

平成２３年７月１５日に開催された、向日市文化財保護審議会での報

告「向陽小学校北校舎の建築に係る発掘調査によって検出した遺構の取

扱いについて」 

以後、資料配布。資料を用いて説明。 

 地盤改良設計変更断面図。 

変更設計により、５０㎝以上の遺構が保存できる。 

 新校舎東側１階部分の平面図。 

文化財（遺構）の保存、活用・展示部分を色付けにより表現。 

 文化財活用・展示詳細平面図。 

校舎内に文化財活用のため掲示板と展示ケースを設置。 

 検出遺構表示平面図。 

      新校舎昇降口ホールへの遺構表示を色分け（パークコート舗

装）により表現。 

 文化財活用・展示展開詳細図。 

      平面図を立体的に表現。 

 文化財活用展示（掲示板）図。 

新校舎の壁面を利用し、検出遺構の特徴や長岡京の遺跡、暮

らし、発掘調査の過程を掲示板で説明。 

 文化財活用展示（展示ケース）図。 

移動型の展示ケースを２台設置し、瓦、土器等を展示する。 

 

  文化財の展示や解説方法について併せて報告し、文化財保護審議会委

員の理解を得た。 

また、回廊遺構の移築復原は、建築後の施行となるため、位置、規模

等について、学校全体の活用、利用状況を勘案する中で、財源等を含め、

現在検討しているところであると報告した。 

 

 

 【質疑等】 

 

 

遺構を別の場所に移すのは、具体的にどの部分をどこに移すのか。 

遺構は、かなり規模が大きいが、遺構全部を移築するのか。復原は、

どの程度のものとなるのか。 

文化財保護審議会では、遺構の保存方法に関して、意見の違いはなか

ったか。 

 

 

検出した回廊遺構は、石組み溝と柱で構成されている。柱は保存がで



 - 3 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きるので石組み溝の石を移築用にすべて取り外した。 

復原に際しては、回廊であることが理解できるよう、石組み溝と柱を

一体的に復原したい。 

位置や規模等については、新校舎建築後、学校全体の活用、利用状況

を勘案する中で、財源等を含め、現在検討しているところである。 

遺構保護のための新校舎設計について、文化財保護審議会の各委員か

らは、小学校の立地条件等考慮していただき、理解を得ている。 

 

遺構を表面表示するパークコート舗装は、盛り上がるのか。 

 

昇降口ホールにおける遺構の表示・未表示箇所は平面である。 

 

今後、５０年後、１００年後にもう一度発掘調査をするのか。 

 

発掘する予定はない。重要な文化財が埋蔵されている事実を報告書に

記載し記録保存する。このことにより、将来の適正な対応がなされるも

のと考えている。 

 

昇降口ホールに表面表示する遺構が普通教室になる予定の場所にま

でかかっているが、教室内の表示はしないのか。 

 

普通教室の部分には表示しないことで理解を得ている。 

 

 

続いて、報告を願う。 

 

 

― 図書館の空調工事に係る休館について ― 

 

空調機器や配管の老朽化のため、図書館の全面改修工事を行う。休館

期間は、平成２３年１１月１６日から平成２４年４月上旬まで。なお、

工事中は、書籍を書架ごと密封して保護するため、閲覧、貸出などがで

きない。しかし、閉館前に貸し出し中の書籍約 10,000～15,000 冊につ

いて、１２月上旬から予約制度を利用して文化資料館で貸し出しを行

う。 

市民の皆様には不便をおかけして申し訳ないが、理解と協力をお願い

してまいります。 

 

 

【質疑等】 
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事務局 

 

委員 

 

事務局 
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事務局 
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閉館前に貸し出されていた本を、貸し出しするのか。 

 

１１月頃から貸し出し期間を延長させて、戻ってきた本を予約で貸し

出すようにする予定である。 

 

新刊はどうするのか。 

 

状況をみて、できる範囲で貸し出ししていきたい。 

 

貸し出しできる本の一覧は、ホームページに載せるのか。 

 

  どの本が貸し出し可能かインターネットの図書館ホームページで見

られるようにしたい。 

 

  本市の図書館にない本を他市の図書館が持っている場合、他市の図書

館から貸し出しできるのか。 

 

本市の図書館が開館中の場合は、相互協力で貸し出しできる場合があ

るが、閉館中の場合は基本的にはできない。 

  

  なるべく早い工事完了を願う。 

 

 

次の報告を願う。 

 

 

― 平成２３年４月１日現在、公立学校施設の耐震改修状況調査の公

表について ― 

 

文部科学省から４月１日現在の公立学校施設の耐震改修状況につい

て、記者発表が行われる。 

平成２３年４月１日現在の京都府下の小・中学校の平均耐震化率は、

８６．１％である。本市は、５６．８％であり、前年度比６．８％増。 

平成２３年度末の予定は、６４．９％である。 

なお、耐震診断実施状況は、本市は１００％である。 

 

 

【質疑等】 
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委員 

 

 

委員長 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

計画が遅れることがないようにだけお願いしたい。 

 

 

次の報告を願う。 

 

 

 

― 勝山中学校生徒の事故災害の経過報告について ― 

 

６月２２日の体育授業中に起きた事故について、８月２３日の全校登

校日に事故以来、初めて登校した。８月２９日の始業式からは、元気に

登校し、通常どおり学校生活を送れるようになった。 

 

 

 

 

閉会宣言 

 

 

 

 

 

 

 


